



第 147号 2016年 6月 8日 (水)

発行

NPOライフケア浜松 ☎ 053-426-0691

浜松市南区恩地町 263

(株)LCウェルネス

デイホーム・ここ倶楽部 ☎ 053-427-3244

浜松市南区恩地町 263

よっくらせ

ここ倶楽部 朝市

6月 8日(水) 9:30~

- ・採れたて新鮮野菜
- ・花・野菜の苗
- ・ぬか漬け
- ・各種のおいしいお総菜もあり

お誘い合わせて、ぜひおいで下さい

水無月

旧暦の六月（今年のの
暦では七月四日〜八月二
日）は水無月と言います。
この語源は諸説あるよう
です。

① 田植えという、農業で
は大仕事を終えて、皆
し尽くした月から生
まれた

② 「無」は「の」のこと、
つまり水無月は水の
月、ということ

③ 梅雨明け後の、水の無
い月

④ 田植えの時、田に水を
張るので、水張り月と
いったことから

などです。よく分からな
い、というのが結論のよ
うです。

田植えの時期は時代に

よつても、地域によつて
も、大きく異なりますの
で、自分のいる地域の実
情に合う説をとるのがよ
ろしいでしょう。

六月はさみだれの時。
ややこしいですが、五月
晴れは梅雨の晴れ間のこ
と。梅雨は梅の実が成る
ころの長雨。米作りには
大切な天候です。

唱歌の「夏は来ぬ」の
歌詞に

「さみだれの そそぐ山
田に、早乙女が裳裾ぬら
して 玉苗植うる 夏は
来ぬ」とあります。

水をいっぱいに湛えた
田んぼを見たとき、こん
な歌を思い出してみまし
よう。



また、
梅雨の
時期に
は紫陽
花がき
れいに咲きます。個人的
には純白のそれが好きで
す。

紫陽花やきのふの誠
けふの嘘 (正岡子規)

みごとに俳句です。

唱歌と言えば、 蝶々の歌



蝶々の歌が

欧米各国に伝わる童謡が元、と最近ラジオを聴いていて知りました。そこでネットで調べました。

ドイツの古い童謡で「幼いハンス」という原題、またスペインの民謡がもとだ、とも書いてありました。

「幼いハンス」の歌詞の大意は「幼いハンスが旅に出て、一人前になって母親のもとにかえって来る」というものだそうです。それがどうして

「チョウチヨ チョウチヨ 菜のはに生まれ…」になったのでしょうか。

なお、一番は「起きよ、起きよ、ねぐらの雀 朝日の光の さきこぬさきに ねぐらをいでて 梢にとまり あそべよ雀うたへよ雀」とチョウチヨから雀に変わっているといえます。面白いですね。でもこの歌詞だと歌えないような感じがします。



巧言令色鮮仁

選挙の時に「舛添」と書いた人たち、今どんな思いでいるのでしょうか。けっこう見慣れない苗字で「舛」の字は、生まれて初めて書いたやーという人もいたかもしれない。それが何だ！裏切られたという気持ちでしょう。

選挙の時には、候補者の皆さん、いいこと言うから、コロツと騙されちゃう。巧言令色鮮仁、口先が旨くて、人当たりがよく、人を喜ばせるようなものには、仁(誠実さ)の心が欠けるものだ、という孔子さまの教えは素晴らしい。しかし、多くの人は、巧言令色にコロツとやられちゃう。大昔からある詐欺ですね。オレオレ詐欺よりずっと昔から続いているのです。そしてこれからもきつと絶えることないでしょう。この詐欺はまさに「永久に不滅です」だと。

政治家の話はほとんどがこの巧言の類ではないか？と懐疑心を抱いてしまふのは残念です。いつ

か、発言者の言葉が瞬時に、内心の本心の言葉に翻訳される、という機械が発明されないものかなと願っています。もつともそうなるかと喧嘩や戦争が今よりいつそう激しくなるかな？それも困るね。



自分の金
は自分のもの、他人の金も自分の金、だとき。
税金もへったくれもあつたものじゃない。それで法律に反してないんだとそれは法律が悪いんだらうね。

新聞の川柳欄に盛んに登場している舛添さん。小生も作りました。

川柳にするのも穢し

都知事さん

正岡子規に申し訳ないですが

政治家やきのうも

あすも嘘ばかり

ア、あ、いやんなつちやうな。



◆5月5日 柏餅作りました^^

端午の節句です、みんな
で柏餅を作りました。上
手にできた時の手順どお



りにやってみたところ、やったあ！ぱちり。「こんな、あんこ、はみでてるのなんて、お店じゃ売ってないにい」と自分たちの作ったものを”褒め合って”食べました。「あんた、来年も、葉っぱ(ないと)、困るだらあ？うちの柏の木切らないように、うちの衆に言っとくでね」。柏の葉っぱは確保、作り方は来年まで覚えておく自信はありませんけど；

◆5月9日 いろんな雨



今日も雨、朝のうちは「小糠雨だね」って言ってたけど、午後からは結構ひどくなり「どしゃぶり雨だね。ぬれちゃうね」ってみなさん

で外を見ながら言っていました。そこで脳トレ、雨の種類を出し合いました。「霧雨」「時雨」「氷雨」「雷雨」「五月雨」などみなさんすばらしい！田んぼに水も入りカエルも鳴いて、雨の季節ですね。☂

◆5月10日 教科書1ページ目

遊びりてーしょんの罰ゲームで「小学校の教科書、1ページ目！はいっ、どうぞ」って言ったら、「さいた、さいた、さくらがさいた」って。そしたら、「えーっ！私らん時は、まめ、ます、みの、かさだったにい」って言いだす人が…。大正と昭和では違うだねと言って納まったけど、わずか4年で変わるものなんだあ。ちなみに「こい、こい、しろこい」は2ページ目って

ホント？

◆5月11日 5月の青空市

青空市が始まって初めての雨、それでも雨の中お客様が来てくださいました。ありがとうございます。頭陀寺幼稚園のキリン組のみなさんが雨の中買い物にきてくださいました。かわいいお客様にご利用者の皆さん大喜び。「かわいい、かわいい」の連発で雨のうっとうしさも吹き飛んでしまいました。



◆5月18日津波避難訓練

東海地震に備えて津波の避難訓練をしました。合図の声で一斉に2階へ避難。みなさん日ごろの機能訓練の成果を発揮してくだ

さり、開始から8分で全員の避難が完了しました。その後2階においてある非常時備蓄品を確認。その中に「非常時ようかん」を見つけ、みなさん大喜び。「非常時でもようかん食べれてうれしいね」などとお話しがはずみ、一生懸命階段を上った疲れも吹っ飛んだようでした。

◆5月21日 尊敬します！



Aさん＝「トイレに行きたい気がする」と、5分おきに人を呼ぶ。時には「おーい、トイレ」というので、すぐに飛んでいき「行きましょうか」と手を出すと、「どこへ？」と言う。Bさん＝壊れたレコードのように、ずーっと同じことを言っている。ここ倶楽部へは、働きにきていると思っている。そんなAさんとBさんが、二人並んで会話。何を話しているのかよくわからなかったが、Aさんが、声をあげて笑っている（そんなの見たことない！）。しかも、30分くらい「おーい」と人を呼ぶこともなく、楽しそうに話をしている。Bさんってスゴイっ！どんな魔法をかけたのかしら？スタッフよりも、素晴らしいケアができていたりして^^；尊敬しちゃう。